



EDITORIAL

Avanzando juntos, alcanzando retos...

Advancing together, achieving challenges.

Juan Ignacio Martínez Salamanca

Editor Jefe Revista Internacional de Andrología

Se cumplen casi 6 años desde que adquirimos el compromiso y la tarea de patronear la responsabilidad editorial de nuestra revista. En aquel momento nos marcábamos unos objetivos entre los que destacaban la internacionalización de la revista, la indexación en Medline como prioridad máxima, la normalización del proceso de peer review, la publicación bilingüe (español-ingles / portugués-ingles), el aumento en el número, calidad y variedad de los trabajos de revisión, así como la incorporación de grupos de referencia nacionales internacionales. Tras estos años de trabajo, como todos sabéis la revista ha sido indexada en Medline y hemos ido aumentando progresivamente el factor de impacto, hasta este año que hemos logrado que alcance 0.635 desde 0.260 que tenía en 2014, un incremento de cerca del 300%.

Quiero agradecer a la Junta Directiva, y en especial a las figuras de su presidente Ferrán García y de su Secretario General Ignacio Moncada por su confianza y apoyo a todas las decisiones que nos han permitido tomar con absoluta libertad y generosidad por su parte.

Asimismo, hacer desde aquí un profundo reconocimiento a los que me han precedido, que con su tesón y buen hacer han contribuido a nuestro crecimiento los Dres. Ángel Bayo, José Luis Arrondo y Pedro Gutiérrez.

Desde finales de 2014 hemos realizado varios cambios en el equipo editorial, de una manera dinámica y en buena sintonía con todos los que están o han estado, hasta llegar al actual equipo sólido, integrado y muy comprometido. Mi sincero y profundo reconocimiento por su labor desinteresada. Asimismo, lo hemos especializado, para dar una mejor res-

puesta al cada vez más importante volumen de artículos que ha ido aumentando exponencialmente en los últimos años. En este momento, nuestro equipo editorial está compuesto por los Dres. Javier Angulo (Investigación básica y translacional), Josep Torremadé (Cirugía Protésica y Reconstructiva), Alejandra Egui, (Andrología y Disfunción Sexual Femenina) Esaú Fernández-Pascual (Andrología), Nuno Tomada (Idioma Portugués), Ferrán García, Juan Manuel Corral, Juan G. Álvarez (Infertilidad y Medicina Reproductiva) y Francisco Javier del Río (Psicología Clínica y Sexología). Como pueden comprobar un magnífico panel de Editores Asociados que gestionan de manera eficiente los artículos en el proceso peer review, manteniendo la calidad y transparencia en las decisiones.

Agradecer también al equipo de Elsevier, Paz Fernández y María Eugenia Eisman por su ayuda, paciencia y profesionalidad durante todos estos años.

A continuación, quiero compartir un análisis externo actual de la situación de la revista hecho por Cristina Escudero, responsable de la Biblioteca del Hospital Universitario Puerta de Hierro-Majadahonda, una persona de referencia nacional en este campo.

Revista Internacional de Andrología

ISSN: 1698-031X Julio 2020

<https://www.elsevier.es/es-revista-revista-internacional-andrologia-262>

Medio de difusión de la Sociedad española de Andrología, comenzó a publicarse en 2001 con periodicidad trimestral. Revisada por pares va dirigida a un público eminentemente español y latinoamericano con el objetivo de hacer hincapié en la promoción del conocimiento y la formación médica continuada.

Correo electrónico: jims09@me.com

El empeño de sus editores por aumentar su excelencia, ha contribuido a su indexación en bases de datos internacionales como Pubmed, Embase, Scopus y Wos. Esto, junto con la incorporación a una de las editoriales médicas más prestigiosas le ha conferido mayor visibilidad internacional a su producción científica consiguiendo obtener mejores resultados en sus métricas. Teniendo en cuenta que va dirigida a un público minoritario y que la revista es española, la incorporación a la WoS, y Pubmed, bases de datos de claro sesgo anglosajón, ha supuesto un importante logro.

En la actualidad, en la WoS está incluida en el área temática de Andrology, con un factor de impacto de 0.635 la sitúa en el Q4. Teniendo en cuenta que la base de datos WoS indexa un % muy pequeño de revistas españolas es destacable su posición nº 99 de un total de 131 publicadas en nuestro país e incluidas en la base de datos WoS en 2019.

Destacar además que está incluida en el Scimago Journal Ranking con un SJR de 0.168 e incluida en el área temática de Urology y Reproductive Medicine ocupando en ambas el Q4.

Conclusiones

La Revista Internacional de Andrología es una publicación con una larga trayectoria y que ha demostrado a lo largo de su existencia un aumento progresivo de su calidad.

El crecimiento desorbitado del mundo de la edición científica hace muy difícil competir en este ámbito. La avalancha

de información a la que estamos asistiendo obliga a comités científicos evaluadores a endurecer las condiciones de inclusión de una revista en las bases de datos más prestigiosas del mundo, hecho que puede verse intensificado si el área temática de la revista es relativamente joven, o si el público al que va dirigido es minoritario y por tanto obtener visibilidad que permita la obtención de citas de su producción para aumentar el Factor de Impacto total de la revista es una tarea difícil de conseguir.

Teniendo en cuenta que Medline, Scopus, Embase y WoS son instrumentos de medida de la calidad de una revista podemos considerar que la RIA ha conseguido posicionarse entre las mejores publicaciones. Conseguir mayor visibilidad y mejor posicionamiento en los rankings internacionales debe ser su reto para estos próximos años.

Por último, no podemos dejar de agradecer a las decenas de revisores que dedican su tiempo de manera altruista para valorar, mejorar y juzgar el trabajo de otros, sin ellos nuestra labor no sería posible. En este sentido, vamos a establecer desde el siguiente número de la revista, el premio al mejor revisor del trimestre, así como enviar certificados de las revisiones realizadas para fines curriculares.

Asimismo, me gustaría animaros a tod@s a contactar conmigo o con cualquiera de los editores para cuantas ideas o sugerencias tengáis para mejorar la revista en cualquier sentido, serán analizadas y bienvenidas.

Un saludo cordial, nos vemos en Madrid